

# Ecoss de Sociedade 2013

## Society Notes

Un año máis para nra Sociedade. Un año máis en que pese a la situación socioeconómica del país seguimos crecindo, formándonos y trabajando juntos, para afrontar los problemas unidos y sobrepónernos a las dificultades.

Nra Sociedade cuenta ya con 450 socios, muchos de ellos residentes en formación, que aportan a la misma, su juventud e ilusión, combinándose con el saber y la experiencia de los ya veteranos.

Este año hemos continuado investigando y desarrollando las actividades científicas, como las sesiones del grupo GRIVA; la monografía sobre Insuficiencia Cardíaca en colaboración con la SOGACAR; el desarrollo del registro nacional sobre encefalopatía de Wernicke por parte del Grupo de Alcoholismo; la organización de las bases de datos sobre hipercolesterolemia; la colaboración de miembros de la sociedad en eventos científicos como la Reunión del Grupo Nacional de Enfermedades Autoinmunitarias en Noviembre de 2012; la realización de cursos acreditados por el grupo de enfermedades infecciosas; el desarrollo de protocolos multidisciplinarios de comorbilidad... Y otras muchas ideas y proyectos que lentamente van viendo la luz.

Junto con la SEMI, hemos seguido participando en la batalla de la troncalidad y formar parte de los planes estratégicos de la Sociedad Española de Medicina Interna, entre ellos, el de Atención al Paciente Crónico.

Por otro lado, se ha celebrado la XXX reunión anual de la SOGAMI, que ha tenido lugar en Lugo los días 7 y 8 de Junio, presentando como novedad los talleres para formación de residentes en la mañana del primer día, que han tenido una excelente acogida. Durante la reunión extraordinaria, se han renovado varios cargos de la junta directiva. El vicepresidente D. Arturo González Quintela, de acuerdo con nuestros estatutos, ha tomado el relevo en la presidencia y propuso como secretaria a Dña. María Bermúdez Ramos, siendo la misma elegida para el puesto por unanimidad. Asimismo, se eligió como vocal de A Coruña a Dña. Sonia

Ruanova Suárez; como vocal de Ferrol a Dña. Carmen Mella Pérez; como representante de los Hospitales Comarcales a Dña. Paula Pesqueira Fontán; como vocal de Galicia Clínica a D. Fernando de la Iglesia Martínez; como vocal de MEIGA a D. José Álvaro Fernández Rial y como vocal Representante de los M. I. R a D. Juan Carlos Piñeiro Fernández.

Durante el transcurso del congreso se realizó un acto conmemorativo al Dr. Albino Pérez Carnero y se le impuso la medalla del Servicio de Medicina Interna de Lugo. Así mismo se impuso la medalla de honor de la SOGAMI a los últimos presidentes: el Dr. Fernando de la Iglesia Martínez y el Dr. Julio Montes Santiago.

La SOGAMI no olvida a los máis jóvenes. Este año se han concedido seis becas para la Escuela de Verano de la SEMI que se llevó a cabo en Santiago de Compostela del 19 al 22 de Junio. Y, aunque las reuniones formativas en los Hospitales Comarcales permanecen pospuestas a consecuencia del entorno de crisis y falta de financiación generalizada; van cobrando importancia las Reuniones Interhospitalarias organizadas principalmente por el Dr. Arturo González Quintela y el Dr. Manuel del Toro, contando con gran asistencia por parte de médicos, médicos residentes y estudiantes, siendo un auténtico éxito y un punto de unión, aprendizaje y formación.

También se ha celebrado de nuevo la reunión de Internistas Novéis. En un primer tiempo, tuvo lugar la reunión de la Zona Norte en Sada, como jornada única; y posteriormente, la XI Reunión de ambas zonas, los días 1 y 2 de Marzo en Sanxenxo, gracias al esfuerzo por parte del Vocal de Formación, el Dr. De la Fuente Aguado. La reunión tuvo gran participación y fue un punto de encuentro y formación para todos los residentes.

*Galicia Clínica* ha renovado su dirección, quedando al cargo de la misma el Dr. Fernando de la Iglesia, cuyo mayor desafío actualmente es mantener la revista en el contexto de la crisis económica del país y para lo cual, cuenta con el apoyo de la sociedad. *Galicia Clínica* está presente

actualmente en prestigiosos index como Latindex, DOAJ o Dialnet y se ha solicitado la validez de los artículos publicados por méritos para la próxima OPE que tendrá lugar en nra comunidade.

Cabe reseñar por último, que la SOGAMI está participando en el plan de atención a la cronicidad de la Consellería de Sanidad, desarrollando estrategias para la mejor atención al paciente, la asistencia ambulatoria y la telemedicina.

Después de todo, los internistas, aunque muchas veces pasamos desapercibidos pese a nra importante labor en el Sistema Nacional de Salud y nra contribución cada vez mayor a la comunidade científica, tal y como refleja el Dr. Julio Montes en su artículo, "*De internosaurus a internosapiens: evolución hacia una necesaria eficiencia*". Rev Clin Esp, 2013, somos especialistas médicos versátiles y capaces de manejar los pacientes complejos, con múltiples comorbilidades que necesitan una atención global y a la vez, la capacidad de hacerlo de la manera máis eficiente posible.

Porque los pacientes no son fragmentos, ni enfermedades, ni órganos aislados; son personas. Y el internista es el especialista cuya visión siempre aspira a englobar el todo, a comprender el conjunto y por tanto, a ofrecer el mejor tratamiento posible a cada paciente, de manera individualizada y acorde a sus características, enfermedades y situación.

No quiero terminar sin animaros a seguir participando en nra Sociedade y a que visitéis nra página web [www.meiga.info](http://www.meiga.info), dónde se puede hallar toda la información sobre nra sociedade y proyectos; sin olvidar que ya estamos también presentes en las redes sociales. Os exhorto a seguir adelante en vstra labor, pese a las dificultades actuales; porque pese a todo, seguimos crecindo, seguimos luchando y porque, juntos, saldremos adelante.

Viviana Rodil Rodil.  
Secretaria de la SOGAMI